

Puerto Varas: 57 propiedades están siendo notificadas por la Oficina de Gestión de Riesgos de Desastres y Emergencias del municipio ante la alta presencia de maleza y chacay

Tras la última reunión sostenida por el Comité Comunal de Gestión de Riesgos de Desastres de Puerto Varas a fines del mes de octubre, la cual estuvo encabezada por el Alcalde Tomás Gárate, Dirección de Seguridad Pública y Emergencias, Carabineros, Bomberos, CONAF, SENAPRED, entre otros actores, se determinaron ciertas acciones en relación a la gran cantidad de maleza y chacay presente en el sector urbano y periurbano de Puerto Varas.

En ese contexto, la Oficina de Gestión de Riesgos de Desastres que es parte de la Dirección de Seguridad Pública y Emergencias de la Municipalidad de Puerto Varas, le entregó a la Dirección de Medio Ambiente la información de 57 propiedades que han sido identificadas, predios que cuentan con gran presencia de maleza y chacay. Esto obedece al trabajo preventivo previo a la temporada estival para evitar incendios,

por lo cual, se recomienda a las propietarios de los predios identificados extraer o podar malezas y chacay, antes de las respectivas notificaciones.

En ese sentido, de acuerdo a la Ordenanza Ambiental los dueños de los predios son responsables de sus terrenos y los descuidos generados en ellos, por lo que quienes sean notificados cuentan con un plazo de 5 días para generar la limpieza de sus predios y de no cumplirse pasarán a notificarse al Juzgado de Policía Local de Puerto Varas.

A su vez, las y los vecinos que tengan chacay fuera de sus propiedades, es decir, en la vía pública o espacios públicos pueden comunicarse a los email: cristian.espinoza@ptovaras.cl o javier.retamal@ptovaras.cl, para que el municipio envíe a la empresa contratada para realizar la limpieza.

Respecto al trabajo realizado para prevenir incendios forestales, además de las recomendaciones a



vecinos y vecinas, el encargado de la Oficina Comunal de Gestión de Riesgos de Desastres y Emergencias del municipio, Sr. Héctor Mansilla, explicó "el chacay no es el problema central, las plantas solo crecen es su naturaleza, el problema radica en el descuido de los dueños de los terrenos que permiten un crecimiento descuidado de ellas y de las personas que usan esos espacios para ingerir alcohol o cometer delitos, prendiendo fuego en las noches que luego se descontrola. El chacay tiene la particularidad que prende con

mucha facilidad y cuenta con raíces gruesas y extensas que pueden continuar quemándose bajo tierra por varios días. Poder identificar los predios que cuentan con chacay que pudiese causar algún tipo de daño a las propiedades de vecinos circundantes fue nuestra prioridad como municipio y poder realizar acciones previas a los aumentos de temperaturas del verano es nuestro principal línea de acción, tenemos varias juntas de vecinos con las cuales estamos trabajando de la mano, para reducir los incendios esta temporada 2024-2025."